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               Aos quatro dias do mês de julho do ano de dois mil e onze, às dezoito 

horas, realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a vigésima segunda SESSÃO 

ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara 

Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o 

Presidente Paulo Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro 

Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada 

Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva e Osmar Silveira 

de Souza. Havendo “quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de 

Deus, declarou aberta a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do 

RESUMO DA ATA ANTERIOR 021/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 

021/11, previamente recebida pelos edis, sendo esta APROVADA POR 

UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DE 

TERCEIROS: ACVERC- Of. 026/11- comunicando data para alterações no estatuto 

da associação; Comissão de Assuntos Municipais, Deputado Cassiá Carpes, Of. Circ. 

CAM, 050/2011, visando debate da definição das responsabilidades fiscalizatórias 

federais, concedidas ao PEC/RS, depois da denúncia dos convênios de delegação; 

Assembleia Legislativa- Convite para homenagem ao ato de 30 anos de instalação da 

Comissão Permanente de Assuntos Municipais. EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 

023/11- enviando proposições aprovadas em sessão passada; Of. legislativo 

021/2011- enviando projeto de lei n° 021/2011 aprovado em sessão passada. 

EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. TCE 001/11- enviando tomada de contas referente 

ao exercício de 2010; Of. 025/11- enviando moção de repúdio 001/11. No período do 

GRANDE EXPEDIENTE, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da 

palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, 

Vereadores e os demais presentes. Agradeceu ao Senhor Eduardo Duarte Marques 

que estava representando o Município de Barão do Triunfo, juntamente com Zoca, no 

grande debate da assembleia de 2011- 2014, destino e ações para o Rio Grande, 

Audiência Pública Regional, no presente dia, no salão de atos La Salle, Canoas, 

dizendo que mesmo estava representando os vereadores que não puderam se fazer 

presentes, devido ao fato de que haveria uma reunião com intuito de criar uma 

comarca em Arroio dos Ratos, que, por fim, não ocorreu. Referiu que houve a 

primeira reunião em Butiá e esse seria o segundo grande debate organizado pela 

Assembleia 2011-2014. Comentou sobre o frio, declarando ser um dos maiores que 

enfrentou no começo do inverno. Colocou que sabe que a estação faz parte da 

trajetória, todavia, o frio intenso está prejudicando a saúde de quase todas as 

pessoas e é preciso se cuidar para não adoecer. Parabenizou os torcedores do 

Grêmio pelo novo técnico vindo do Inter, torcendo que fizessem sucesso com o 

mesmo. Em COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer 

uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, 
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Vereadores e os demais presentes. Reportando-se ao comentário do Vereador 

Álvaro, disse que o Vereador Álvaro é um desportista um pouco acirrado e sabe que o 

Grêmio é humilde, fraco e tem que resgatar alguns valores nos clubes vizinhos. 

Advertiu, porém, que não poderiam trilhar por essa linha de pensamento, visto que 

isso tudo é comércio. Eles, vereadores, não podem divergir severamente, pois os 

interessados estão lá em cima. Referiu que os torcedores têm as suas ideias, 

contudo, as vitórias financeiras são dos clubes. Afirmou que, perante eles, os 

torcedores, muitas vezes, são lambaris, porém os contratados são peixes grandes. 

Felicitou a família Silveira de Lima do Gramal pelo casamento da filha do Senhor Ari, 

ocorrida no sábado, relatando que mesmo com frio intenso foi uma grande festa. 

Declarou que se fez presente não pela festa, mas pela obrigação, por ser mais um 

familiar. Relatou que lá se encontrou com vários amigos, colocando que, atualmente, 

ninguém se visita mais. Comentou que se uma pessoa não vai a uma festa por um 

bom tempo, fica sem ver os amigos. Referiu que diante desse acontecimento viu a 

felicidade dos pais casando uma filha e “investindo todas as suas fichas” em termos 

de felicidade para ela. Deixou suas felicitações como parente, como amigo, até como 

irmão. Declarou que é uma família que sempre conseguiu trilhar muito bem em todos 

os caminhos, contudo, isso atualmente é uma raridade. Destacou que há um 

provérbio que diz: “seres humanos nunca se conhece o suficiente.” Todavia, disse 

que é preciso tentar absorver os obstáculos que surgem ao longo do caminho. Em 

seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por 

unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDENCIA 070/11 DA 

MESA DIRETORA- que seja providenciada a colocação de canos na Av. Tassinari 

Cesare, desde a frente da Distribuidora de Bebidas Schmidt, até a esquina com a Rua 

Bento Gonçalves. PEDIDO DE PROVIDENCIA 071/11 DO VEREADOR ILO- que 

sejam providenciadas melhorias, com abertura e alargamento na Estrada dos Ambos, 

saindo da Linha Dona Amália, passando pela residência do Sr. Cassimiro Ambos, Sr. 

Luiz Ambos, Alemão Ambos, até a Estrada do Fumo, nas proximidades do galpão do 

Sr. José Mioli. PEDIDO DE PROVIDENCIA 072/11 DO VEREADOR ILO- que sejam 

providenciadas melhorias com abertura na estrada que sai da Estrada do Fumo, 

passando pela residência do Sr. José Carlos Mileski, Sra. Derlene, Sr. Pedro, Sr. 

Miguel, até as proximidades da residência do Sr. Cassimiro Ambos, com reparo dos 

bueiros existentes no trecho. FORAM AINDA VOTADAS E APROVADAS POR 

UNANIMIDADE, SENDO EXIBIDOS COMPROVANTE E RELATÓRIO: DIÁRIA DO 

PRESIDENTE PAULO FERNANDO DE IDA AO IGAM, POA, DIA 21 DE JUNHO DE 

2011, PARA TRATAR DE ASSUNTO RELATIVO À LICITAÇÃO PARA 

CONTRATAÇÃO DE SOFTWARE PARA GERAR FOLHA DE PAGAMENTO, 

TESOURARIA E CONTABILIDADE. DIÁRIA DOS VEREADORES IVAN, RENATO E 

PRESIDENTE PAULO FERNANDO, DE A REUNIÃO DA SECRETARIA DE 

INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA, NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, POA, PARA 

TRATAR DE ASSUNTOS REFERENTES À RST-470. DIÁRIA DOS VEREADORES 
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ÁLVARO, ILO e IVAN PARA REUNIÃO PREPARATÓRIA PARA AUDIÊNCIA 

PÚBLICA, DIA 16 DE JUNHO DE 2011, EM BUTIÁ. FOI AINDA VOTADO E 

APROVADO POR UNANIMIDADE: ATESTADO MÉDICO DA VEREADORA ROSA 

DE 03 DE JUNHO A 30 DE JUNHO DE 2011. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se 

ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da 

palavra: VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas 

presentes. Referiu que tem notado ao longo dos últimos dias que, praticamente, 

ninguém se manifestou com a saída da Secretária da Saúde e sobre o que está 

sendo decidido em relação à Secretaria. Considera que houve uma mudança que já 

era para ter ocorrido há mais tempo, porém não sabe se isso ocorrerá por meio de 

quem está no comando atualmente. Afirmou que isso dependerá do trabalho 

desempenhado por essa pessoa. Porém alimenta grandes perspectivas de que tenha 

mudado bastante. Declarou que sempre observou muito o tratamento pessoal em 

uma hora difícil que uma pessoa ou uma família enfrenta muitas vezes ao chegar a 

um posto de saúde ou até na própria secretaria. Comentou que a pessoa merece um 

tratamento especial, visto que o medicamento nem sempre é solução para tudo. 

Explanou que, muitas vezes, um bom argumento abre um novo horizonte para que, 

resumindo tudo, acabe no medicamento. No entanto, nesse meio tempo a pessoa 

deve ser recebida e tratada com dignidade. Afirmou que ele não via isso e esse era 

seu impasse. Colocou que essa era a divergência que tinha com a Ex-Secretária. 

Ponderou que em relação a algo pessoal não tinha nada contra ela. Discorreu que 

tem um olhar referente ao que está sendo feito pela população. Concluiu dizendo que 

na hora de tratar a saúde não estava havendo o tratamento devido. VEREADOR 

ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Nesse instante leu 

informações relativas ao Governo do Estado, recebidas por e-mail, às quais se 

referiam à anistia do governo de mais de R$ 7.500.000,00 (sete milhões e quinhentos 

mil reais) de dívidas de agricultores em Bagé, que tinham dívidas do programa 

FUNTERRA, contraídas até 2005, que foram extintas com a aprovação da Lei 13.695. 

Ao todo 3.300 (três mil e trezentas) famílias foram beneficiadas com quase R$ 

5.700.000,00 (cinco milhões e setecentos mil reais). Referiu que há mais 1.500 (mil e 

quinhentas) famílias beneficiadas com a anistia agrícola na região, feita pelo Governo 

do Estado. Salientou que isso é importante para os agricultores. Acredita que se 

trabalharem nestas dívidas com a comissão, conseguirão ao menos alguns benefícios 

que favorecerão a população. VEREADOR IVAN, Líder do PMDB- Saudou o 

Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou da sensibilidade que talvez 

o Município tenha, referindo que muito tem se falado sobre o intenso frio que tem 

abatido o Estado do Rio Grande do Sul e Santa Catarina, com temperaturas com 

sensação térmica abaixo dos 20°. Demonstrou preocupação com que o rigor do 

inverno tem dado o seu cartão de visita. Espera que a Assistência Social do Município 

consiga mapear as dificuldades que as pessoas mais humildes têm em termos de 

agasalho. Acredita que tenham a competência para distribuir ou buscar mais 
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condições de agasalho para essas pessoas que, eventualmente, estejam 

desprotegidas. Destacou que são temperaturas bastante acima ou abaixo da média, 

sobretudo, quanto à sensação térmica. Consignou que torce que se faça uma boa 

campanha dentro do Município, que todos possam ajudar de maneira direta ou 

indireta para que as pessoas não sofram tanto o rigor que embora agasalhado, às 

vezes, se sente. Ponderou que é um inverno diferente dos últimos que se passaram 

no estado do Rio Grande do Sul. VEREADOR RENATO, Líder do PP- Saudou o 

Presidente, Vereadores e demais presentes. Parabenizou a Administração pela 

aquisição de mais um veículo, que foi adquirido com o valor de um seguro pago em 

razão do roubo de um automóvel da Prefeitura ocorrido quando estava transportando 

pacientes, somado a um valor disponibilizado pela Administração. Afirmou que o 

veículo será de grande proveito para os munícipes, visto que quem mora longe dos 

recursos maiores sempre necessita desse transporte, sobretudo, a Secretaria da 

Saúde, que enfrenta a grande distância em estrada de chão. Referiu que um carro se 

compra hoje e dentro de um ano ele já está com grandes desgastes. VEREADOR 

JORGE, Líder do DEM- Saudou o Presidente, Vereadores e demais presentes. 

Agradeceu o convite do Senhor Valdemir, que o convidou para o aniversário de seu 

filho que completou dez anos. Relatou que o referido senhor lhe disse que não iria 

convidar ninguém, porém ele era um convidado especial, estando presentes só a 

família dele e o Vereador. Desejou que o menino tivesse êxito em seus estudos e 

fosse uma grande pessoa. Fez comentários sobre as passagens que o Executivo está 

fornecendo para saúde, advertindo aos vereadores que ficassem um pouco atentos 

porque estão saindo passagens para pessoas que não vão consultar. Relatou que já 

viu duas passagens de pessoas que foram até Guaíba, pegaram para ir até Porto 

Alegre e foram somente até Guaíba. Acredita que o Executivo certamente está 

pagando essas passagens. Pediu o apoio dos colegas vereadores, além do caso do 

ônibus comentado em outra ocasião, referindo que foi só ele que tocou no assunto, 

nenhum vereador mais, ficam todos quietos e quando ele fala que é oposição, tem 

alguns vereadores que falam que são oposição também. Contudo, acredita que não 

estão cumprindo com o papel de oposição. Porém quando se tratar de algo correto 

afirmou que sempre apoiará o Prefeito. Declarou que não é contra, no entanto as 

coisas incorretas tem que se levar a sério e tentar corrigir. Afirmou que não precisam 

ser hostis, mas ao menos tem que se tentar corrigir, pois assim tudo ocorre de forma 

correta. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as 

pessoas presentes. Demonstrou felicidade porque foi convidado para o casamento 

das filhas do Senhor Ricardo Pereira e Senhora Etelvina Pereira e do Senhor Ari 

Silveira de Lima e Senhora Lourdes Nunes de Lima. Ocorreu no sábado, estava 

excelente. Parabenizou aos noivos, desejando que fossem felizes. Agradeceu aos 

colegas pela ida a Porto Alegre na semana anterior. Comentou sobre o jogo marcado 

e foi transferido para sexta-feira, dia 08 do mês em curso, na Escola Marechal 

Deodoro da Fonseca. Relatou que tiveram que transferir devido aos compromissos da 
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semana passada, ocorrendo a vinda do Cartório Eleitoral neste dia. Informou, ainda 

relativo ao Cartório Eleitoral, que tornaria no dia 05 de agosto, agradecendo a 

compreensão da diretoria da escola por ter compreendido o trabalho feito pelos 

vereadores. Deixou seu agradecimento aos vereadores pela presença na sessão 

extraordinária. Comentou que na quinta-feira fez uma visita à Vereadora Rosa, 

referindo que a mesma está se recuperando, mas se Deus quiser recuperará sua 

saúde e viverá muito tempo. Convidou aos vereadores que pudessem participar da 

reunião na Assembleia Legislativa no dia seguinte, que seria sobre os 30 anos da 

Comissão de Assuntos Municipais, em Porto Alegre. Relatou que no dia 17 esteve em 

uma reunião sobre a BR-470, com o Assessor do Secretário de Infraestrutura e 

Logística, marcada pelo Deputado Adolfo Brito, tendo se feito presente também o 

Prefeito, o Vereador Renato e o Vereador Ivan, agradecendo a presença dos 

mesmos. Explanou que a referida reunião propunha-se a tratar da possibilidade da 

conclusão da BR-470, rodovia que liga Barracão a Camaquã, que possui alguns 

trechos concluídos, entre eles a ligação com a BR-290 em Arroio dos Ratos e a BR-

116 em Camaquã. Se concluída em totalidade a rodovia ligaria a Serra Gaúcha à 

metade sul, desafogando a BR-116, criando um novo canal de escoamento de cargas 

até o Porto de Rio Grande. Durante o encontro o Secretário Adjunto da Secretária de 

Infraestrutura, Claudemir, informou que o Governo do Estado está tentando obter a 

federalização de todas as BRs que estão sob a administração estadual incluindo a 

470. Se isso ocorrer o projeto será encaminhado ao Governo Federal que tem mais 

recursos. Referiu que o Vereador Ivan Tejada Pacheco, que é o Presidente da frente 

parlamentar pró-conclusão da BR-470, foi orientado a continuar o trabalho para 

encaminhar o contrato do projeto técnico do trecho de 109 km da estrada que passa 

por Barão do Triunfo. Além disso, foram encaminhados outros dois pleitos do 

Município para a Secretaria: o primeiro diz respeito ao pagamento de recursos do 

convênio entre a Prefeitura e o Estado para as obras de asfaltamento de vias urbanas 

de Barão do Triunfo. Segundo Claudemir, a perspectiva é de que uma parte da verba 

de R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais) seja liberada até o final do ano, junto ao lote 

que tem de R$ 16.500.000,00 (dezesseis milhões e quinhentos mil reais) que será 

disponibilizado pelo Governo Estadual. Referiu que lhe foram enviadas por e-mail, 

pelo Deputado Adolfo Brito, informações referentes à rodovia. Por fim, frisou que é de 

suma importância dar sequência a este trabalho. Nada mais havendo a tratar, 

determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, 

dia 11 de julho de 2011, na mesma hora e local.  

                                                    

Sala de Sessões, 04 de julho de 2011.  

 

PAULO FERNANDO DE SOUZA       IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 

Presidente                                           1º Secretário 


